

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS DANS L'UNITÉ PASTORALE

St-Clément, Beauharnois

Mardi à 8h30, vendredi Adoration eucharistique de 9h00 à 16h00, suivi de l'Eucharistie. Samedi 16h15 et dimanche 9h30

Sainte-Martine

Mercredi à 8h30 suivi d'un temps d'adoration et jeudi à 8h30.

Dimanche 11h15.

Chers amis de Jésus,

Après ces dernières semaines estivales, nous voilà de retour pour amorcer ensemble une nouvelle année pastorale. Sans doute, cette année aussi sera remplie d'une foule d'activités très importantes qui nous permettront de mettre en œuvre notre foi et notre charité chrétiennes.

Aujourd'hui, l'Évangile nous parle de pardon. Combien de fois dois-je pardonner? Cet épisode de la vie de Jésus et des siens nous montre que même dans le groupe des plus proches amis du Seigneur il y avait de moments de tension. Naturellement, nous sommes attirés par les gens qui partagent nos idées, nos goûts, nos passions. On dit parfois que certaines personnes ont des « atomes crochus ». Mais, comme le disait Jésus, il n'y a rien d'extraordinaire à aimer ceux qui nous aiment. Aimer ceux qui ont d'autres idées, des goûts et des passions différentes aux nôtres, voilà un signe caractéristique d'une charité vraiment chrétienne, vraiment divine.

De nos jours, on entend parfois parler de gens ou de certains groupes qui ont été « annulés ». Dans la « cancel culture », comme on l'appelle, on met au rancart les gens. On leur dit qu'ils n'ont plus leur place dans la société, que leurs opinions ne servent à rien. Ils sont ignorés sans appel, isolés de tous et abandonnés. Sommes-nous capables, comme disciples de Jésus, d'aller à la rencontre de ces gens que tant d'autres choisissent d'oublier? Lorsque le Pape François parle des périphéries de l'existence, est-ce qu'il ne s'agirait pas de ces personnes-là? Et de mon côté, est-ce qu'il y a des personnes que j'ai rayées de ma vie? Est-ce que certaines positions politiques, sociales, morales et même religieuses rendent certains frères ou sœurs inutiles à mes yeux?

On parle très souvent d'accueil, d'accompagnement, de miséricorde et c'est très bien. Mais sommes-nous sélectifs dans notre accueil de l'autre? Sommes-nous portés à accueillir et à aimer seulement ceux qui nous ressemblent pour laisser de côté ceux qui nous ressemblent moins? Demandons au Seigneur la grâce de toujours pardonner, peu importe les offenses. Demandons aussi la grandeur d'âme nécessaire pour que dans nos communautés tous trouvent une place où ils seront aimés pour ce qu'ils sont vraiment : des enfants bien-aimés du Père.

Abbé Jean-Sébastien

Offrandes du 10 septembre : 695\$

Lampe du sanctuaire : La lampe du sanctuaire brûlera durant la semaine du 17 septembre 2023, pour Nadia Ramos Dubuc

INSCRIPTION À LA CATÉCHÈSE

Les inscriptions se feront tout au long du mois de septembre à la messe de 11h15.

INTENTION DE MESSES

Dimanche le 17 septembre

Marie-Ange Viau
Marie-Ève Pelletier

Paul-Aimé Marier
Père Éternel
Valmore Sénécal
Agathe Dulude
Alexandre Grenon

Mercredi le 20 septembre

Daniel Côté
Réjeanne Soucisse

Jedi le 21 septembre

Laurette Primeau
Roma Myre

Dimanche le 24 septembre

Laurette Bergevin Parent
Émérine et André Bourgon
Paul-Henri Hébert
Sainte-Famille
Reine Giasson Beaulne
Rose-Marie et Léo Myre
Alexandre Grenon

11h15

Testament
Les enfants de Raymonde et
Jean-Fernand Hébert
Son fils Serge
Lorraine
Sa famille
La famille
Fleurette

08h30

S.S.J.B. Valleyfield
Parents et amis aux funérailles

08h30

S.S.J.B. Valleyfield
Parents et amis aux funérailles

08h30

Armande
Famille René Jodoin
Son épouse et ses enfants
Lorraine
Agathe Dulude
Leurs enfants
Fleurette

CLUB 800

Pour tous ceux qui sont intéressés à vendre des billets, nous vous invitons à passer au presbytère durant les heures d'accueil afin de vous procurer votre enveloppe avec les billets.



CAMPAGNE DE FINANCEMENT SPÉCIALE

Nous avons installé le thermomètre qui indiquera le pourcentage des dons reçus pour la campagne de financement spéciale, à ce jour nous avons reçu 10,000\$ provenant de 4 donateurs seulement.

Les travaux se chiffreront autour de 150,000\$

Voici la liste approximative des travaux :

- Peinture extérieur des portes et fenêtres de l'église
- Réparation du ciment du parvis et escaliers
- Peinture de la salle de l'église
- Réparation escalier côté église
- Construction garde-corps et escaliers au presbytère
- Peinture des clôtures aux cimetières
- Élagage des arbres dans les cimetières
- Épandage de gravier devant le garage du bazar
- Ajout de plinthes électriques à quelques endroits du côté église



Nous espérons grandement votre participation. Vous pouvez déposer votre don dans une enveloppe avec votre nom afin de recevoir un reçu, et cela dans la boîte installée près du thermomètre. Merci au nom de l'assemblée de fabrique !

Un week-end pour se ressourcer, communiquer et se comprendre, prendre des décisions à deux, retrouver du romantisme...

C'est le temps de s'inscrire maintenant! Places limitées.

27-29 octobre à Granby – 3-5 novembre à Québec – 1-3 mars à Rawdon

info.vivreetaimer@gmail.com

Ghislaine et Marc : 819 566-6638 / Rosella et Michel : 418 496-3882 / Lisanne et Sylvain : 514 426-8367

Société Saint-Jean-Baptiste section Sainte-Martine

Soirée dansante avec goûter en fin de soirée organisé par la S.S.J.B. section Ste-Martine au Centre Saint-Jean-Baptiste Desjardins sur la rue Ronaldo Bélanger. Samedi le 7 octobre 2023 à 20h, prix du billet 25\$. Permis SAQ.

LANCEMENT DE L'ANNÉE PASTORALE 2023-2024

samedi le 23 septembre à la paroisse Sainte-Marguerite-d'Youville de 12:00 à 15:00. Il y aura des jeux pour les enfants et nous pourrons compter sur la présence de Mgr Simard.



VISITES AUX CIMETIÈRES DE LA PAROISSE

Les visites aux cimetières se feront comme suit :

Dimanche le 24 septembre aux cimetières Mgr. Allard et Chanoine Aimé Pilon de Sainte-Martine. Précédée de la messe dominicale à 11h15

Dimanche le 1^{er} octobre au cimetière de Très-Saint-Sacrement
Précédée de la messe dominicale à 11h15

Dimanche le 8 octobre au cimetière de Saint-Urbain-Premier
Précédée de la messe dominicale à 11h15

Merci d'en informer parents et amis.

Développement et Paix — Caritas Canada **[recueille des fonds pour soutenir les efforts de sauvetage et de secours au Maroc.](#)**

Un tremblement de terre d'une magnitude de 6,8 s'est produit vers la fin de la soirée de vendredi. Lundi, **le bilan dépassait les 2 500 morts** avec autant de personnes blessées. En raison de leur éloignement dans les montagnes, les zones touchées sont très difficiles à atteindre. Cela complique également le rapportage. Malgré cela, tout indique que **les dégâts sont considérables** et que **le nombre de victimes devrait augmenter.**

Caritas Maroc a déjà envoyé des équipes dans les zones les plus touchées. D'autres agences Caritas régionales sont en contact étroit avec elles et se tiennent prêtes à apporter leur aide.

Par expérience, nous savons que Caritas Maroc et d'autres partenaires locaux auront besoin de toute l'aide que nous pouvons offrir pour d'abord sauver des vies, puis secourir et reconforter les personnes et enfin pour aider les communautés à se reconstruire durablement. **Votre générosité est donc vitale.**

Merci de votre solidarité avec nos sœurs et frères au Maroc.

[Développement et Paix – Caritas Canada](#)

Retour sur la journée du 10 septembre



Ce fut un grand bonheur pour l'équipe de bénévoles, d'avoir accueillis les nombreux visiteurs lors de la Journée du Patrimoine Religieux.

Autant pour la Société du Patrimoine locale qui vous recevait sur le parvis de l'église qui ravivait le passé avec images et textes ainsi que quelques anecdotes. La MRC pour sa part avec un rallye extérieur faisant découvrir quelques parties de l'histoire de nos bâtiments patrimoniaux.

Notre exposition permanente qui a été mise en place durant l'année 2023 avait été embellit par plusieurs nouveaux objets. Dès votre entrée vous étiez devant le dais et ses habits sacerdotaux qui servaient pour les processions. Quelques visiteurs se souvenaient y avoir participé à une certaine époque.

Le parcours sous forme de quiz a piqué votre curiosité. Une table illustrant les différents objets sacrés que nous retrouvons sur l'autel lors de l'Eucharistie faisait partie du questionnaire pour les jeunes mais informait aussi les adultes.

Louise et Marie-Hélène Rondot nous ont remplis de douceur avec leur interprétation musicale tout au long de l'après-midi.

Julie Brault, artiste peintre locale qui exposait ses œuvres dans le salon «cozy». Madame Brault a fait don d'une toile qui a été gagné par madame Lucie Coallier.

Un merci très spécial à notre Agathe qui travaille depuis plusieurs mois à organiser l'exposition.

Agathe fait une rotation régulière afin de mentionner les Saints et Saintes de chaque mois de l'année, alors à votre prochaine visite, prenez le temps de vous y attarder.

Merci aux bénévoles de l'ombre qui sans les voir passent beaucoup de temps à aider Agathe.

L'exposition actuelle demeurera encore quelques dimanches de septembre, les portes ouvriront de 10h jusqu'à la fin de la messe dominicale. Par la suite il vous sera toujours possible de visiter au moment des messes sur semaine et celle du dimanche.



BONNE SEMAINE !